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1 Composition du bureau

� Présidente : Mélie Cornet
� Vice-Présidente : Ersi Spiliopoulou
� Trésorier : Sami Jouaber
� Secrétaire : Raphaelle Taub
� Vice-Trésorier : Antoine Becquet
� Responsable Communication : Charlotte Durand
� Responsable Partenariats : Jean-Baptiste Barelli
� Responsable Festivals : Sabine Cardona
� Responsable Clubs : Hugo Pantecouteau
� Responsable Graphisme : Pénélope Lacombe
� Responsable Geek : Romain Labolle
� Responsable Photo : Adam Khalife
� Responsables Soirées : Maud Ventura, Jessica Munch, Thibault Clauzel,
Lilian Chabrol

� Responsables WEI : Thomas Cometx, Alexandre Torzynski
� Responsable Intégration : Nicolas Carion
� Responsable Gâteaux : Solène Baron
� Responsable Random : Justin Péméja

Pour des raisons personnelles le vice-trésorier n'a plus pu assurer ses fonctions à
partir du mois de septembre 2014 : c'est donc Romain Labolle qui l'a remplacé,
après avoir été élu à ce poste par les membres du bureau.

2 Quelques chi�res concernant le Bureau des Élèves

� 21 membres du bureau, dont 6 personnes du site Descartes et 15 personnes du
site Monod

� 636 adhérents
� dont 314 primo-arrivants
� 424 participants au weekend d'intégration
� 630 participants au Gala
� 17 soirées

3 Événements

Le rôle majeur du BDE est l'organisation d'événements dans l'École et en dehors,
a�n de proposer aux adhérents un pannel varié d'activités et d'animer la vie de
l'ENS.
Voici, dans l'ordre chronologiques, les événements qui ont ponctué ce mandat.
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3.1 Soirée de la Saint Patrick

Pour la deuxième année consécutive, cette soirée est la première soirée organisée
par le nouveau BDE. Pas de concert cette fois-ci, mais une animation du club Danse
Trad' de 23h à minuit. On note le succès de cette initiation, qui a rassemblé une
bonne vingtaine de personnes et a animé le foyer grâce aux nombreux musiciens
présents, que nous remercions vivement. Pour cette soirée spéciale le BDE a servi
de la Guinness, incontournable pour la Saint Patrick, et distribué gratuitement des
shortbreads, gâteaux traditionnels britanniques.

3.2 InterENS Culturelles

Les interENS Culturelles (ou InterQ) sont, chaque année, l'occasion d'un rassem-
blement culturel et festif entre les quatre ENS (Ker-Lann, Cachan, Ulm et Lyon).
Les participants de chaque école présentent leurs créations artistiques : musique,
danse, chant, thêatre, arts graphiques, ... animent ce weekend.
L'événement s'est déroulé à l'ENS de Cachan cette année, du 28 au 30 mars 2014.
Malgré une communication tardive due à la période de passation BDE et au manque
d'informations délivrées par les organisateurs cachannais, les interQ ont tout de
même rassemblé 81 lyonnais. En plus du dé�cit de communication, nous avons éga-
lement rencontré des problèmes mineurs dans la réservation des bus, ce qui s'est
�nalement soldé par une limitation du nombre de place et l'obligation pour certains
participants de se rendre à Cachan en train.

3.3 Gala du Club Rock

Cet événement club s'est déroulé le jeudi 24 avril 2014 en salle Festive.
Ayant pris connaissance des problèmes d'organisation rencontrés l'année précédente,
un référent BDE (Valentin Le Fèvre) a été chargé du bon déroulement de la soirée.
Ceci fut e�cace puisqu'aucun problème n'a été à déplorer durant la préparation ou
au cours de l'événement en terme d'organisation. Cependant, un petit nombre de
participants ont posé quelques soucis de bonne tenue, ce qui a pu nuire à l'ambiance
de ce gala. De plus, l'adhésion BDE obligatoire pour la consommation d'alcool a
posé problème à de nombreux participants non-adhérents.

3.4 Garden Party

La Garden, événement incontournable du printemps, a été organisée par la res-
ponsable festivals, Sabine Cardona.
Elle a fédéré de nombreuses associations en plus du BDE (AS, ENScène, ASSET)
et clubs (danse trad', jeux de societé, club rock, électro, nanars, ...). L'événement a
commencé à midi avec un barbecue de l'AS qui a réuni une centaine de personnes.
Durant l'après-midi, une buvette ainsi que de nombreuses activités étaient propo-
sées : sports, structure gon�able, piscine, danse, jeux de société et jeux grandeur
nature. La pluie a malheureusement écourté le déroulement des activités, qui se
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sont donc terminées vers 17h. Un set électro a alors été assuré en K-Fét jusqu'au
début de la soirée. ENScène a co-�nancé (avec le BDE) un concert gratuit, qui était
suivi d'un bu�et préparé par le BDE, puis d'une soirée.
Plusieurs problèmes ont été rencontrés en amont lors de l'organisation (décalage de
la date, ce qui a entrainé une communication anarchique et tardive), qui sont en
grande partie due au manque de temps. En e�et les nouveau BDE étant entré en
fonction le 10 mars, cela n'a laissé que très peu de temps pour organiser l'événe-
ment en toute légitimité. L'aide et l'écoute des service de sécurité, de la DGS et des
jardiniers nous ont été très précieuse et ont contribué grandement à la réussite de
l'événement. Il est envisageable de déléguer le rôle d'organisateur de la Garden à
la Fédération des Associations (FAENSL), ce qui serait d'autant plus justi�é par le
fait que la Garden se veut être un événement inter-associatif et non un événement
uniquement BDE.
De plus, hormis la pluie, nous avons également eu a�aire à plusieurs incidents lors du
déroulement de la journée, dont le plus préoccupant a été une fracture de clavicule
lors d'un jeu grandeur nature. La sonorisation de la salle Festive a également cessé
de fonctionner aux alentour d'1h30, ce qui a écourté la soirée. Cependant, l'instal-
lation d'herbe sur le sol de la salle Festive a été un franc succès et la �n de soirée
s'est donc transformée en discussion sur la pelouse.

3.5 Accueil des admissibles

L'accueil des admissibles a été organisé cette année par Romain Labolle et s'est
déroulé du 17 juin au 17 juillet. Il consistait en un repas, servi au foyer Monod, et
un petit déjeuner servi simultanément sur le site Descartes et sur le site Monod. La
direction des études a pris intégralement en charge le coût des repas. Une subvention
de 450e a été attribuée par la MAGE, ce qui a permis de fournir des petits déjeuners
de qualité.
Le rôle du BDE était de préparer et servir les repas, mais aussi de guider les ad-
missibles, de répondre à leurs questions et de faire la promotion des associations de
l'École grâce à la Plaquette Oméga. La présence du BDE sur Descartes a été très
forte cette année : les petits déjeuners s'étendaient jusqu'à 10h30, et la K-Fét était
ouverte toute la journée, a�n que les admissibles aient un endroit où se reposer et
où stocker leurs valises. De plus, le fait de guider les admissibles littéraires entre
les sites Descartes et Monod a permis une forte a�uence aux repas : on comptait
environ une quinzaine d'admissibles littéraires par soir.
La participation de certains clubs (notamment le club DDR) et la projection des
matchs de la coupe du monde de football ont également permis de proposer quelques
activités aux admissibles.

3.6 Semaines de rentrée

Le deux semaines de rentrée sont un moment crucial pour les associations et
pour les primo-arrivants. En e�et, c'est pour les associations le moment de se faire
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connaitre et de donner un aperçu de leurs missions auprès de leurs adhérents, et c'est
pour les primo-arrivants un moment de rencontre et de découverte de leur nouvelle
école.
Cette année le BDE a décidé de créer un poste de responsable intégration, chargé
de l'organisation en amont et de la coordination des associations et groupes au
cours de cette période riche en activités. Il s'occupe également des relations avec
l'administration et notamment de l'élaboration d'un dossier sécurité expliquant le
déroulement des deux semaines. C'est un travail qui demande une solide organisation
en amont, et une grande implication de tous les membres du BDE et des autres
associations.

3.6.1 Programmme des semaines de rentrée

� lundi 1er : Cocktail de rentrée
� mardi 2 : Jeu de piste & Soirée BDE
� mercredi 3 : Brunch & Soirée Pompoms
� jeudi 4 : Barbecue AS & Soirée ENScène
� vendredi 5 : Soirée Absurde
� samedi 6 : Traque Culturelle
� dimanche 7 : Club'Ouf
� lundi 8 : Soirée Normal'Asylum
� mardi 9 : Soirée AS
� mercredi 10 : Présentations des clubs & Soirée Clubs
� jeudi 11 : Barbecue AS & choix des bus du WEI
� vendredi 12 : WEI
� samedi 13 : WEI
� dimanche 14 : WEI

3.6.2 Passeport de rentrée

Les associations ont décidé cette année d'élaborer un � passeport de rentrée �,
regroupant le programmes des activités et proposant des dé�s à faire au cours de
chaque événement. Le but premier du passeport était bien sûr de renseigner les par-
ticipants sur les di�érents événements, mais également de leur proposer des activités
à faire au cours des soirées a�n d'apporter un plus à celles-ci.
Cette expérience n'a pas été concluante, le passeport ayant été un échec pour plu-
sieurs raisons. Tout d'abord sa conception et réalisation ont été très tardives (le
passeport a été imprimé le deuxième jour des semaines de rentrée) ce qui a créé un
grande confusion au sein des associations et parfois une absence de renseignements
sur certains événements. Le format (A6) n'était pas idéal. En�n, même si de nom-
breuses activités ont été e�ectivement proposées par les associations au cours de
leurs événements, très peu (voire aucune) communication n'a été faite pour valider
le passeport après l'activité.
L'échec de ce passeport est donc le résultat de nombreux impairs commis par les
associations et surtout par le BDE, qui auraient pu être évités. Cela vaut donc la
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peine de le retenter pour la rentrée prochaine.

3.6.3 Cocktail de rentrée

Le premier événement de cette semaine de rentrée qu'est le cocktail s'est déroulé
devant le RU Descartes, entre 19h et 22h. Suite à une erreur dans la demande d'ins-
tallation électrique, il a été impossible de s'installer dans les jardins comme l'année
dernière, ce qui était prévu initialement.
L'a�uence à ce premier événement a été très forte, regroupant des élèves de toutes
les promotions. La participation de la Fanfare a été très appréciée et a permis de
donner un petit plus musical et festif à cet événement.
Plusieurs problèmes ont été rencontrés au niveau du service des boissons dus au très
grand nombre de participants. L'événement a dû �nir prématurément (30 minutes
avant la �n prévue) car tous les stocks ont été écoulés très rapidement. Le déroule-
ment en Descartes était également prévu pour éviter qu'un trop grand nombre de
gens ne se déplace au Foyer Monod une fois le cocktail �ni. Cependant, ceci n'a
pu être évité et une cinquantaine de personnes se sont e�ectivement rassemblées au
Foyer, causant des nuisances sonores.

3.6.4 Jeu de Piste

Cette année, il a été décidé, sous l'impulsion de Sylvie Su d'organiser un grand
jeu de piste. Le but était de permettre aux primo-arrivants de découvrir les lieux
clés de la vie à l'École et dans ses environs, ainsi que d'autres un peu moins connus
comme l'institut français du sang.
D'un point de vue logistique, la conception du jeu a été en majeure partie assurée
par l'équipe réunie par Sylvie Su, de façon externe au BDE. Les respos partenariat
et intégration ont néanmoins été impliqué pour cibler certains lieux du parcours et
participer aux négociations avec les partenaires (pour les repas de midi fournis par
la Pataterie par exemple). Pendant la journée, le concours du BDE (par l'intermé-
diaire du conducteur et du pôle intégration) a été nécessaire, notamment pour gérer
les livraisons des paniers repas aux participants et assurer un standard téléphonique
a�n d'aider les équipes perdues ou bloquées.

L'évènement était payant, à hauteur de 2e par personnes, ce qui a permis de
�nancer un goûter bien fourni à la �n de la journée, chose très appréciée des parti-
cipants, qui avaient globalement beaucoup marché. Le nombre de participants était
limité à 120 personnes pour des questions logistiques, et ce chi�re a été très facile-
ment atteint.

Globalement, au vu de l'a�uence et compte tenu du nombre relativement faible
de problèmes de déroulement pour un évènement de cette ambition, cela fut un
succès, et il est donc envisageable de le reprogrammer l'année prochaine.

5



Bilan Moral 2014-2015 Association des Élèves de l'École Normale Supérieure de Lyon

3.6.5 Soirée Safari

Organisée au Foyer Monod par le BDE, cette première soirée a eu une a�uence
record (environ 200 personnes). L'organisation en amont de la soirée s'est très bien
déroulée, mais malheureusement plusieurs problèmes ont été à déplorer au cours
de la soirée. En e�et, le nombre de participants étant plus élevé que d'habitude, le
niveau sonore l'était aussi (surtout au niveau du coin fumeur), ce qui a �nalement
abouti à déplacer le coin fumeur à côté du local poubelle, a�n d'éviter les nuisances
pour les personnes habitant au-dessus du foyer (nous en reparlerons au paragraphe
11.1).

3.6.6 Brunch de rentrée

Le BDE a servi un brunch de 10h à 13h devant le bâtiment A de la résidence
Bonnamour, à Descartes. Pour le prix de 3e les participants pouvaient se servir à
volonté. Cet événement, totalement di�érent des soirées a connu cette année encore
un franc succès. Il est très important pour la visibilité du BDE sur le site Descartes,
où la variété des événements organisés est souvent plus réduite que sur le site Monod.
C'est également un moment de rencontre et de discussion privilégié entre les primo-
arrivants, qui rassemble un public di�érent de celui des soirées dansantes.

3.6.7 Soirée Clubs

Cette soirée a été organisée par le responsable clubs ainsi que les responsables
soirée du BDE. Elle fait suite à la présentation des clubs ayant lieu en �n d'après
midi le même jour dans l'amphi Mérieux. Après la présentation orale des clubs
lors de la conférence, cette soirée permet de donner aux primo-arrivants un aperçu
concret des activités menées par les clubs du BDE. C'est donc une soirée di�érente
des soirées dansantes, puisqu'elle propose de nombreuses activités et initiations aux
participants. Cet événement sera détaillé dans le paragraphe 4.2.

3.6.8 Soirées non-organisées par le BdE

Ceci concerne les soirées Pompoms, ENScène, RFs, AS et Normal'Asylum. Dans
l'ensemble ces soirées se sont très bien déroulées. La présence du BDE reste ce-
pendant indispensable à chacun de ces événements, a�n d'aider et de conseiller les
organisateurs si besoin est. Suite aux problèmes rencontrés au Foyer lors de la soirée
BDE du mardi 2 septembre, la soirée AS a été déplacée au dernier moment en Fes-
tive, causant un soucis de communication auprès des participants. Cependant, ceci
n'a pas eu de répercussion sur l'a�uence à la soirée qui a été très bonne.

3.7 Weekend d'intégration

Notre WEI s'est déroulé du 12 au 14 septembre au Camping Le Pommier à
Villeneuve de Berg en Ardèche. Le prix était de 125 euros pour les normaliens, 100
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euros pour les auditeurs. Pour réserver le camping nous sommes passés, avec regret,
par un tour opérateur (Golden Voyages) qui nous a en plus fourni la prestation
de sonorisation de la soirée. Le site était exceptionnel et possédait son propre parc
aquatique (avec quatre toboggans) que nous avons pu utiliser en exclusivité tout au
long du week-end.

Organisation en amont L'organisation duWeek-End était assurée par une petite
équipe composée de membres du BDE et l'AS : pour le BDE il s'agissait de Thomas
Cometx, Alexandre Tornzinsky, Pénélope Lacombe, et ils étaient aidés par Jessica
Munch (respo WEI à l'AS) La recherche d'un camping a commencé mi février avec
l'objectif de signer un contrat directement avec le lieu d'hébergement, la recherche
n'a pas été fructueuse et mi avril nous avons pris la décision de signer avec Golden
Voyages, qui nous proposait un site exceptionnel, pour pouvoir nous consacrer à
l'organisation du Week-End à proprement parler (préparation des soirées et des
animations, préparation des repas, recherche d'une compagnie de transport).

Déroulement du Week-end Le programme était le suivant : Le départ était
prévu à 14h le vendredi depuis l'ENS. Une fois sur place les participants pouvaient
rejoindre leurs bungalows et aller pro�ter de la piscine jusqu'à l'apéritif d'accueil,
suivi d'un repas organisé par le camping. S'en suivait la première soirée. Le lende-
main était placé sous le signe du sport : des jeux puis des activités sportives étaient
organisés pour les nouveaux arrivants à l'ENS par l'AS le matin et l'après-midi,
pendant que le parc aquatique et ses piscines restaient disponibles tout au long de
la journée. Le repas du midi était préparé par le BDE. La soirée commençait par un
barbecue-concert et aurait dû être suivie d'un soirée �uo mais nous avions oublié du
matériel. Le dimanche était plus calme avec un brunch (préparé par le camping) au
bord de la piscine en attendant l'arrivée des bus.

Le Week-End s'est très bien passé et l'objectif �xé en début de mandat de rappro-
cher les di�érentes promotions et les di�érents départements a été atteint, comme en
témoignent les nombreux messages de félicitations que nous avons reçus. De notre
point de vue, ce Week-End est une franche réussite. La présence d'un organisme de
secours telle la croix rouge est indispensable, a�n d'assurer la sécurité des partici-
pants et de rassurer l'équipe organisatrice.

Problèmes rencontrés Il est cependant nécessaire de soulever les quelques im-
prévus qui ont été rencontrés pendant le week-end :

� il y avait quelques erreurs (mineures) sur le planning de permanence (dues
notamment au fait que le planning du week-end n'a pas été parfaitement tenu
le samedi),

� malgré la quantité de préservatifs commandés, trois pilules du lendemain ont
dues être achetées le dimanche midi,

� nous avons eu deux hospitalisations en journée,
� nous avons cassé une vitre d'une voiture de l'école,
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� nous avons oublié les goodies "�uo" pour la soirée du samedi,
� deux membres de l'équipe ont eu une altercation avec un employé du camping
alcoolisé sur son lieu de travail lors de l'installation de la soirée du samedi.

Financièrement, l'investissement BDE est d'environ 10.000 euros.
L'équipe s'est ensuite occupée de commencer la passation à la nouvelle équipe

plus tôt, ce qui a permis de déjà trouver un camping pour l'an prochain, cette fois
sans intermédiaire pour avoir plus de liberté et économiser de l'argent (à réinvestir
dans d'autres activités et animations pour le week-end).

3.8 InterDéps

Les interDeps ont eu lieu du 17 novembre au 8 décembre 2014. Elles ont été
ouvertes par une réunion d'information le mercredi 12 novembre, suivie d'une soirée
de préchau�e avec des mini-jeux le jeudi 13 décembre.

Principe

Les interDéps sont une compétition � associative � entre les primo-arrivants.
Ceux-ci sont réunis en trois équipes, mélangeant les départements du site Monod
et Descartes : le DMIDL (Départements de Mathématiques, d'Informatique, et de
Langues), le DMSSSH (Départements des Sciences de la Matière, Sciences Sociales
et Sciences Humaines) et le DSVTLA (Départements de Sciences de la Vie, de la
Terre, des Lettres et Arts). Les trois équipes doivent se départager en organisant un
Club'Ouf, une soirée, en prenant en charge la rédaction d'une Tartine, en réalisant
une ÷uvre d'art et en participant aux sports organisés par l'AS. Cet événement est
fortement ancré dans la tradition associative de l'École. C'est également une période
très importante pour les primo-arrivants, puisqu'elle leur permet d'avoir une pre-
mière expérience de l'associatif et d'acquérir de nombreux savoirs sur l'organisation
d'événements. Le BDE a repris l'idée d'une � cérémonie d'ouverture �, proposée par
le BDE Bongo l'an dernier. Celle-consistait en une soirée de préchau�e, au cours
de laquelle se déroulaient des mini-jeux (parcours, chaises musicales, ...). À l'issue
de ceux-ci, des dé�s étaient attribués à chaque équipe (annoncés une semaine avant
l'événement pour plus d'équité), qui donnaient lieu à des points bonus s'ils étaient
réalisés. Le but étant surtout de regrouper et de motiver les primo-arrivants avant
le début des trois semaines d'interDéps. Ce fut un réel succès puisque l'a�uence à
cet événement fut très bonne.

Communication

Une bonne communication en amont est très importante, a�n que les primo-
arrivants soient su�samment informés et puissent s'organiser à l'avance. Celle-ci a
donc été faite plusieurs semaines avant le début, à l'aide d'a�ches, d'articles Tartine
et de mot dans la di�usion hebdomadaire du BDE.
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Déroulement

L'ensemble de l'événement a été coordonné par Justin Péméja. Chaque équipe
se voyait attribuer trois responsables BDE (dont au moins un responsable soirée),
chargés de suivre les mails, d'aller à toutes les réunions et d'être présents de la
préparation jusqu'à la �n du rangement de chaque événement. Des �ches explicatives
sur la communication et l'organisation des événements ont été communiquées à
chaque équipe. De plus, les rédacteurs en chef de la Tartine ont appris la mise en
page aux participants et les ont accompagnés dans la réalisation du journal.
Les événements se sont globalement bien déroulés, et ce notamment grâce à la très
bonne gestion et à la motivation de tous les participants. Concernant l'encadrement
par les membres du BDE, celui-ci a été inégal selon les équipes, pénalisant quelque
peu les participants mal encadrés. On a également pu noter un problème de volume
sonore devant la salle Festive lors de la soirée du DSMSSH. Ceci a conduit à un
déplacement du coin fumeur lors de la soirée suivante (DSVTLA), ce qui a permis
de régler ce problème. En�n, la K-Fét a été retrouvée dans un état de saleté avancé
à l'issue de la soirée du DMIDL. Ceci est une erreur de l'équipe, qui a mal géré
le nettoyage, mais également une erreur du responsable de l'équipe qui aurait dû
véri�er la propreté des lieux à la �n du rangement.

Résultats

Le classement a été établi par deux types de votes :
� Un système de vote en ligne a été mis en place a�n que les adhérents BDE
(hors primo-arrivants) puissent attribuer une note sur l'ambiance générale et
le déroulement de chaque événement aux trois équipes. Le nombre de votants
par département a été pris en compte dans l'établissement des notes, a�n que
certaines équipes ne soient pas favorisées par le grand nombre d'adhérents en
leur sein.

� Les membres du BDE ont voté pour noter l'aspect plus � technique � de l'or-
ganisation des événements, sur la base d'un barème établi par le BDE. Ont été
valorisés la gestion responsable des événements, le respect et la participation
aux événements des autres équipes ainsi que la bonne gestion de la trésorerie.

La note �nale par équipe a donc été une moyenne de la note attribuée par les adhé-
rents et de la note attribuée par les membres du BDE. Une cérémonie d'annonce des
résultats impliquant une grande partie des membres du BDE et certains membres
de l'AS fut organisée à l'issue des trois semaines de compétition.

Cette année, le classement fut le suivant :
� 1er : DMIDL
� 2ème : DSVTLA
� 3ème : DSMSSH
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Remarques sur la corruption

La plus ou moins traditionnelle corruption, qui avait été enlevée par le BDE
Dugongs puis remise par le BDE Bongo était conservée au début de ces interDéps.
Cependant, après les premiers jours de compétition il s'est avéré que celle-ci prenait
bien trop de temps et d'énergie aux équipes. De plus, le but des interDéps est
d'animer l'École dans sa globalité et non de favoriser les membres du BDE. Il a donc
été décidé de la supprimer. Il serait préférable que cette tradition soit dé�nitivement
abolie, car elle détourne les participants de leur but et accorde des privilèges aux
membres du bureau, ce qui n'a pas lieu d'être.

3.9 Après-midi de Noël

Le jeudi 11 décembre a été organisé au Foyer un � après midi de Noël �. Celui-ci
consistait à proposer aux participants de nombreuses activités de clubs (projection
d'animés, DDR, tricot, Guitar Hero) ainsi que du chocolat chaud. De plus, l'un
des partenaires du BDE (Let's Dress) était également sur place pour présenter aux
participants sa collection. Le succès de cet événement était modéré (environ une
trentaine de personnes au total, ce qui est explicable par le fait que l'événement
dure toute l'après-midi et les gens viennent pour la plupart seulement y faire un
tour.

3.10 Bal de Noël

Le repas de Noël a eu lieu le jeudi 11 décembre. La soirée consistait en un repas
à la Maison Gamboni (pour le prix de 20e, avec une subvention de 5e pour les
adhérents), suivi d'une soirée en salle Festive. L'a�uence fut bonne (125 personnes
au repas et environ 200 personnes à la soirée). Les retours des participants étaient
très positifs.
Suite à une erreur d'estimation du nombre de participants, le BDE a dû absorber le
dé�cit causé par les repas supplémentaires commandés. Cependant, le restaurant a
consenti à réduire au dernier moment le nombre de repas de 40 couverts et a donné
au BDE les aliments non-cuisinés (qui ont pu être utilisés lors du Club'Ouf de Noël
ou revendus) ce qui a permis de limiter les pertes.
Même si cette année le repas était moins cher que les années précédentes, son prix est
encore un frein à la participation de nombreux adhérents. De plus, le fait d'e�ectuer
dans la même semaine le repas de Noël et le Club'Ouf de Noël a également pu
contribuer au succès modéré du repas au restaurant. Cependant, pour des contraintes
de planning, aucune alternative n'était possible.

3.11 InterENS Ludiques

Les interENS Ludiques (ou Interludes) se sont déroulées sur la campus de Cachan,
du 12 au 14 décembre. Ce weekend de rencontre entre les ENS s'articule autour de
jeux de rôles, jeux de société, jeux grandeur nature, etc...
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Cette année 44 lyonnais se sont déplacés (dont 31 en bus) à cette occasion. A�n
d'anticiper la taille du bus à commander un sondage avait été établi en amont,
cependant celui-ci s'est révélé peu �able puisque plusieurs personnes ayant indiqué
qu'elles souhaiteraient venir en bus ont ensuite changé d'avis. Une arrivée tardive
des informations et des visuels a conduit à une communication assez limitée à l'ENS
de Lyon.
Cependant, le weekend en lui-même s'est très bien passé !

3.12 Grand Gala Annuel de l'ENS de Lyon

Le Gala s'est articulé cette année autour du thème du �lm The Great Gatsby, et
a eu lieu le vendredi 30 janvier de 21h à 5h du matin dans le gymnase et en Festive
sur le site Descartes. Le but du Gala est de proposer une soirée d'une qualité bien
supérieure à l'habitude, pour un maximum de participants, avec des ambiances et
activités variées. Comme chaque année cet événement a été intégralement organisé
par une équipe de primo-arrivants, présidée par Victor Hublitz. Il a rassemblé 600
participants dont quelques membres de l'administration et des partenaires.
De nombreux partenariats ont d'ailleurs été établis pour le Gala, ce qui a permis
d'augmenter le budget et de proposer des animations, nourritures et boissons de
plus grande qualité. Aucun incident n'a été à déplorer.
Même s'il n'en est pas l'organisateur direct, le BDE se doit d'être impliqué dans l'évé-
nement a�n d'accompagner les primo-arrivants et que tous les membres de l'équipe
soient informés et engagés le jour J.

3.13 Con�uENS

Con�u'ENS, nouvel événement succédant à Turbul'ENS, a été organisé par un
comité dirigé par Adam Khalife, responsable photos et par Sabine Cardona, respon-
sable festivals. Cet événement avait comme thème la culture du Japon et comportait
deux parties : la journée de 10h à 18h en Mérieux et la soirée de 18h à 1h au Foyer.
Lors de la première partie plusieurs intervenants extérieurs ainsi qu'un étudiant de
l'ENS ont donné des conférences dans l'Amphithéâtre Mérieux ; les clubs Japon,
Origami, DDR, Karaoké et Jeux Vidéo ont tenu un stand, la BDthêk a fourni des
mangas pour un coin lecture, une initiation à la calligraphie puis au dessin manga
était proposée par des intervenants extérieurs, et des élèves de l'ENS ont e�ectué
une démonstration de Kendo. Le bu�et de sushis payant du midi a rencontré un
franc succès. L'a�uence au cours de la journée était d'environ une cinquantaine de
personnes. La soirée au Foyer a débuté par une projection du club Anime, un repas
chaud payant était ensuite servi et une soirée traditionnelle concluait l'événement.
L'a�uence au Foyer est estimée à une soixantaine de personnes environ.
Le nombre relativement faible de participants peut être expliqué par la nouveauté
de l'événement ainsi que par une communication tardive et rendue plus di�cile par
le format atypique de l'événement. En e�et la journée était ouverte aux extérieurs
tandis que la soirée était réservée aux étudiants de l'ENS. Cependant les retours
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des participants étaient positifs et sont encourageants pour la prochaine édition de
Con�u'ENS. La mise à disposition de l'ensemble des espaces en Mérieux ainsi que
l'aide de la sécurité et du régisseur de l'amphithéâtre ont également contribué au
succès de cet événement.

3.14 Campagnes BDE

Les campagnes se sont déroulées du 23 février au 9 mars. Durant ces deux se-
maines d'intense activité, de nombreuses listes s'a�rontent a�n de convaincre un
maximum d'adhérents de voter pour elles. En pratique, cette année encore, seule
une liste (composée de primo-arrivants) aspirait réellement à prendre en charge l'as-
sociation au terme du mandat du BDE Kraken.
Tout comme l'année précédente, les campagnes ont été très animées grâce à la mo-
tivation des listes. Quatre soirées ont été organisées :

� Soirée Réchau�e ton BDE (24 février) par la liste Pompoms,
� Soirée Kroh Lanta (26 février) par la liste Ouandji,
� Sziclist Festival (3 mars) par la Ziclist,
� Soirée Ramène ton gros pinceau (5 mars) par le Bureau des Arts site Monod.

De plus, de nombreux événements annexes ont été mis en place (projections, club'ouf,
distribution de gâteaux, musique, etc...).

3.15 Soirées Hebdomadaires organisées par le BDE

Au cours de mandat, 16 soirées (en dehors des interDéps et du Gala) ont été
organisées par les respos soirées, aidés des autres membres du BDE. Ces soirées se
déroulent en salle Festive (site Descartes) ou au Foyer (site Monod).

De mars à juin 2014 :
� Soirée Saint Patrick (20 mars)
� Soirée Release the Kraken (3 avril)
� Soirée Phare Ouest
� Soirée Anglaise (17 avril)
� Soirée Flower Power de la Garden Partie (20 avril)
� Soirée Stabilo (15 mai)
� Soirée Beauf (22 mai)
� Soirée What's the Fuck (29 mai)
La première partie du mandat s'est avérée être plutôt tranquille, avec une baisse

progressive de l'a�uence au �l des départs en stages et de l'approche des vacances.
Aucun incident notable n'a été à déplorer, quelques accrochages avec certains indi-
vidus mais sans gravité.

De septembre 2014 à mars 2015 :
� Soirée Safari (2 septembre)
� Soirée Fluo (9 octobre)
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� Soirée Avatar VS Schtroumphs (16 octobre)
� Soirée Halloween (23 octobre)
� Soirée de préchau�e des interDéps (13 novembre)
� Soirée Retour en enfance (16 décembre)
� Soirée Vous êtes des animaux roux)
� Soirée Cuir-Moustache (15 janvier)
� Soirée Carne Avale (12 février)
L'a�uence a globalement été importante sur l'ensemble des soirées, mis à part

lors des soirées ayant lieu lors de partiels. De même, aucun incident notoire n'a été
à déplorer. Les alcools servis respectaient la licence 2, les bières étaient comman-
dées chez Dagier et au Ninkasi, les autres fournitures venaient de Promocash et de
boutiques de déguisement de la ville.

3.16 Club'Oufs

Les Club'Oufs sont organisés par les membres du club, les petites mains et les
gens du BDE. Ces repas ont lieu habituellement le dimanche soir au Foyer (site
Monod), la cuisine ayant été préparée durant tout le weekend. L'a�uence y est très
variable, allant de 200 personnes durant les semaines de rentrée à 100 personnes en
�n d'année.
En plus des interDeps et des campagnes BDE, 5 Club'Oufs ont été organisés au
cours du mandat :

� Club'Ouf Boules : le 6 avril 2014,
� Club'Ouf de la Fin : le 8 juin 2014,
� Club'Ouf de Rentrée : le 7 septembre 2014,
� Club'Ouf Rugby : le 12 octobre 2014,
� Club'Ouf de Noël : le 14 décembre 2014.

Ce club n'a pas trouvé de successeur au cours de ce mandat, ce qui a contraint sa
présidente (Sylvie Su) à conserver son poste a�n de faire perdurer cet événement.
Le Club'Ouf de rentrée a quant a lui été organisé par Amélie Gay.
La présence du BDE est toujours nécessaire lors de ces événements, car même si
la préparation se passe toujours bien, l'installation et le rangement des tables né-
cessitent un grand nombre de personnes, qui ne peuvent être recrutées uniquement
dans les petites mains.
L'un des Club'Oufs a été organisé par l'équipe de rugby de l'AS dans le but de
�nancer leur weekend de cohésion. Cette utilisation du Club'Ouf comme source de
revenus pour une équipe et non une association a provoqué un vif débat auprès des
adhérents sur la possibilité d'utilisation de cet événement comme source de revenus
à des fonds � pseudo-personnels �. A�n d'être transparents auprès de ses adhérents,
le BDE a imposé plusieurs conditions à la réalisation de ce Club'Ouf :

� faire une communication claire sur le but de l'événement,
� interdiction de faire payer l'événement un prix supérieur au prix habituel (5 e),
� être en mesure de montrer que les sous gagnés ont bien été utilisés pour la
subvention en question.
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Ces mesures ont été respectées et le Club'Ouf s'est bien déroulé. Dans un contexte
de faible activité de ce club (par manque de membres actifs) l'utilisation de cet
événement comme moyen de �nancement d'équipes (ou autres groupes, clubs, etc...)
accessibles par tous peut être sérieusement considérée, tant que cela n'empiète pas
sur les événements organisés par les associations.

3.17 Repas K-Fét

Les repas K-Fét, initiés par le BDE Dugong ont été relancés au début de notre
mandat. Cet événement, consistant en un repas hebdomadaire en K-Fét permet de
mettre en valeur et de faire connaître la K-Fét, tout en rassemblant des élèves et
étudiants des deux campus. L'a�uence a été bonne pour un événement de cette en-
vergure (entre 10 et 20 personnes chaque dimanche) durant les premiers mois (d'avril
à juin). Cependant, le succès de l'événement s'est rapidement essou�é. Celui-ci a
�ni par être abandonné durant le courant du mois d'octobre, faute de participants.
Un pic d'a�uence a cependant été à noter à l'occasion d'un repas végétarien or-
ganisé par le club ENSoja le 29 octobre. Il serait béné�que pour cet événement de
proposer des repas à thème, susceptibles d'augmenter l'intérêt des participants et
donc leur nombre.

3.18 Soirée Jeux-Vidéo

Le BDE a organisé une soirée jeux vidéos au Foyer et dans certains amphithéâtre
du site Monod. Le thème de la soirée était les jeux Nintendo et les jeux choisis
étaient Mario Kart 8 (sur Wii U) et Super Smash Bros Melee. Des jus de fruits et
des gâteaux étaient disponibles. Tout au long de la soirée qui s'est terminée sur un
tournoi, une quarantaine de personnes est venue jouer, dont beaucoup d'adhérents
que l'on n'a pas du tout l'habitude de voir aux soirées habituelles ce qui est très
positif.

3.19 Projections du lundi soir

Ces projections hebdomadaires se sont déroulées du mois d'avril au mois de juin,
dans le coin cheminée du Foyer. L'a�uence était très honorable, puisqu'on a pu
compter au minimum 20 participants par soirée. De même que pour les nuits autour
de grandes sagas, ce genre de soirée attire souvent un public di�érent de celui des
soirée festives habituelles, ce qui est un plus.

3.20 Nuits autour d'une grande saga

Deux � Nuits autour d'une grande saga � ont été organisées au cours du mandat
(le 15 mars et le 3 octobre). Cet événement, qui se déroulait de 20h à 3h du matin
au coin cheminée du Foyer consistait en une projection, accompagnée de nourriture
gratuite. On a pu noter une a�uence d'une soixantaine de personnes pour chaque
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soirée. De la même façon que pour les projections du lundi soir, on a pu y voir un
public di�érent des soirées du jeudi.

4 Les Clubs

Les clubs sont constitués de personnes adhérentes du BDE souhaitant se regrou-
per a�n de partager une passion ou encore d'organiser des événements en rapport
avec un thème précis. Le BDE subventionne les clubs au prorata de leurs besoins.

4.1 Évolution des clubs

Deux clubs ont été créés durant l'année scolaire 2013-2014 :
� le club Absurde : très actif, il a participé à de nombreux événements et en
aussi organisé : Soirée Absurde (le 5 septembre) et Petit Déjeuner Absurde (le
17 janvier),

� le club Guitar Hero, proposant une activité hebdomadaire au Foyer.

L'année 2014-2015 a quant à elle vu la création de cinq clubs :
� la Chorale Alternative, proposant des répétitions hebdomadaires et participant
à de nombreux événements,

� la Shorale,
� le club Chant Diphonique, qui a disparu rapidement faute de participants,
� le club PollENS, qui pratique l'apiculture et a pour projet l'installation de
ruche sur le toit de l'École en partenariat avec le personnel et un apiculteur,

� le club pENSe (Programme d'Extraction de Nourriture Servie dans et autour
de l'ENS), tout juste créé.

Certains clubs à l'abandon ont été re-dynamisés :
� le club ENvertS, qui est très actif et a mené à bien beaucoup de projets (com-
mandes groupées de pain, livraison de paniers de légumes, ...),

� le club Nourritures Terrestres (anciennement club ÷no), qui projette d'organi-
ser des réunions hebdomadaires ainsi que des repas mensuels avec dégustations,
intervenants et salles privatisées.

En�n, certains clubs ont varié ou augmenté leur activité au cours du mandat :
� le club Rock a augmenté considérablement le nombre de sorties proposées aux
adhérents et projette de créer une liste de di�usion réservée aux sorties,

� le club Choré a présenté une création regroupant une dizaine de personnes aux
interENS 2014, et prépare déjà les interENS 2015,

� le club Amis du Japon a proposé (en plus de réunions/cours hebdomadaires)
des projections ainsi que des sorties et des ateliers ; le club s'est également
organisé en di�érents pôles a�n de mieux répartir les rôles.
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4.2 Présentation des clubs et soirée des clubs

La présentation des clubs s'est déroulée (le mercredi 10 septembre) sans en-
combre, deux points sont à noter cependant :

� La présentation commençait à 17h30 mais n'était, cette année, précédée d'au-
cune autre réunion globale. Ainsi, les adhérents devaient se déplacer juste pour
la Présentation des Clubs. La conséquence était que le nombre de personnes
était beaucoup plus faible que l'année précédente.

� Les transitions entre les clubs étaient un peu lentes : il serait préférable de
réunir toutes les slides de présentation en un seul �chier, de donner des consignes
claires aux présidents des clubs et de contacter le régisseur de l'amphithéâtre
plus en amont de l'événement.

Comme d'habitude, la soirée des clubs a réuni un plus faible nombre de participants
que les autres soirées de rentrée. Cependant, on a pu noter un pic d'a�uence impor-
tant en milieu de soirée (avec le karaoké). Les clubs quant à eux se sont beaucoup
impliqués dans cet événement et ont proposé de nombreux stands, démonstrations
et initiations.
La soirée pourrait être améliorée en favorisant davantage la communication entre
le respo club et les respos soirée, qui organisent cet événement conjointement. De
plus, l'idée de créer une véritable continuité entre la présentation et la soirée (en
proposant un repas) avait été évoqué mais n'a pas pu être réalisable : en e�et ceci
nécessite un grand nombre d'organisateurs mais le BDE est déjà très pris en cette
période de rentrée et peu de clubs se sont montrés motivés pour cuisinier.

4.3 Tartine

La Tartine est un journal écrit par les étudiants de l'École, pour les étudiants.
N'importe quelle personne de l'École peut y envoyer ses articles et y avoir accès,
puisqu'elle est disponible en version papier sur les deux sites de l'ENS et par mail
via une liste de di�usion.
Il est entièrement �nancé par le BDE, ce qui implique plusieurs choses : il est gratuit
pour ses lecteurs et il est également sous l'entière responsabilité du président BDE.
Le journal est parait toutes les semaines hors périodes de vacances et remporte
toujours au franc succès auprès des élèves et étudiants de l'ENS. Le nombre de
tirages a légèrement diminué cette année, passant de 450 à 380 exemplaires début
janvier (ce qui fait tout de même un nombre total de 14400 exemplaires imprimés
sur l'année). De plus, la Tartine est toujours lue principalement par des scienti�ques
puisque seuls 30 sur les 380 exemplaires sont distribués à Descartes, faute de lecteurs.
La Tartine a été présidée toute l'année par Aurélien Schwob. L'équipe de rédacteurs
est composée d'une douzaine de personnes, ayant chacun pris en charge la rédaction
d'un plus ou moins grand nombre de Tartines au cours de l'année. Le constat en cette
�n de mandat est un manque de rédacteurs. En e�et un nombre plus élevé pourrait
permettre une plus grande diversité dans les Tartines et bien entendu alléger le
travail de l'équipe.
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Au cours des interDéps, période durant laquelle les Tartines sont principalement
écrites pas les primo-arrivants, un cas de censure s'est posé, suite à la proposition
d'articles � tendancieux �. Certains articles ou mots contenus dans des articles ont
été censurés par le BDE. Cependant, la censure exercée par la présidente BDE étant
très subjective, cela a causé de nombreux débats, ce qui est tout à fait normal. À la
suite de cet incident, et dans la volonté de poser un cadre clair quant à la parution
des articles et aux conditions de censure, un Réglement Intérieur de la Tartine a été
rédigé par les rédacteurs ainsi que le BDE. Cette tâche est en cours de �nalisation.

4.4 Zicbis

Le club Zicbis est en charge de la gestion de la salle Zicbis (au sous-sol Monod
puis au bâtiment E de la résidence Debourg, voir plus bas) et de la mise en place des
concerts lors des événements du BDE et d'Enscène. Ce club prête aussi du matériel
aux adhérents BDE pour divers événements (Sofar Lyon, concerts pour la fête de la
musique, etc...).
Suite à une décision unilatérale de l'administration, la Zicbis a déménagé en janvier
à la résidence Monod (rez-de-chaussée du bâtiment E). Ceci fut relativement pénible
pour les membres de la Zicbis, ce qui est dû en partie par une mauvaise communi-
cation entre l'administration et les membres du club. Même si ce déménagement a
permis aux musiciens de jouer dans un local plus adapté et donc plus confortable,
il a également entrainé plusieurs conséquences sur la gestion de la salle Zicbis :

� le matériel de concert a été stocké en Thék (qui a été nettoyée pour l'occasion !),
la nouvelle salle étant plus petite que l'ancienne ,

� la Fanfare fait désormais ses répétitions dans la salle des thèses (dont la ré-
servation est plus restreinte) et stocke son matériel dans le local � Gala � du
BDE,

� obligation de �nir les répétitions de groupes à 22h en salle Zicbis (alors qu'il
était possible d'utiliser la salle toute la nuit lorsqu'elle se trouvait dans le
bâtiment d'enseignement), passée cette heure les � petits � instruments seuls
sont tolérés.

De plus, malgré l'insonorisation e�ectuée sur la salle les répétitions occasionnent de
nombreux dérangements auprès des résidents, notamment pour ceux habitant au-
dessus.

La Zicbis a beaucoup évolué et ses présidents s'accordent pour dire que c'est un
club ambitieux, qui est amené à encore se développer dans les années à venir. En
e�et, même s'il dépend du BDE (principalement du fait que le matériel a été acheté
sur le budget du BDE), le club a également beaucoup de contacts avec Enscène
(sollicitation pour les concerts et certaines pièces de théâtre) et même avec l'AS à
l'occasion des interENS à Lyon.
Au niveau du budget, les 1 000e de subvention annuelle su�sent pour l'entretient
du matériel, cependant l'achat exceptionnel de nouveau matériel nécessite un apport
de fonds supplémentaires.
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4.5 Budget

Le budget alloué aux clubs pour l'année scolaire 2014-2015 a diminué par rapport
à l'année précédente (il est passé de 11 540e à 10 000e), simplement car tout le
budget n'était pas utilisé. Sur la période de septembre 2014 à février 2015 au total
3 686,03e ont été dépensés.
Parmi les nouveaux clubs, seul PollENS a demandé un budget (encore à dé�nir).
La reprise des activités par ENvertS va également nécessiter une discussion sur le
budget accordé, qui est actuellement nul.

Comme l'année précédente, la question se pose toujours de savoir si les dépenses
des événements de clubs (après-midi de Noël, déjeuner en Festive du club absurde,
softs des soirées rock) sont comptées dans le budget événements du BDE ou le budget
propre à chaque club. Cette année encore, il a été décidé que ce serait sur le budget
événements du BDE, mais on peut noter que les dépenses étaient faibles (pas plus
de 100e). Jusqu'à maintenant, c'était à l'appréciation du trésorier.

4.6 Estimation de l'attrait d'un club avant sa création ?

Suite à l'échec du club chant diphonique dont la liste n'a eu aucun abonné, la
question se pose de l'éventualité d'estimer l'attrait d'un club avant d'accepter la
création. Plus récemment, un adhérent a lancé un sondage dans la tartine de sa
propre initiative pour savoir si ses idées de clubs intéressaient d'autres adhérents.
Cette pratique pourrait être à généraliser a�n d'éviter la création de clubs (et de
listes de di�usion) inutilisées, mais elle ne doit pas non plus gêner la spontanéité et
la facilité de constitution de clubs.

5 Le Foyer

Le Foyer des étudiants, situé au sous-sol du site Monod, est géré par le BDE. En
particulier, la comptabilité est assurée par le vice-trésorier de l'association.

5.1 L'équipe des � Respos Foyer � (RFs)

La gestion du foyer est assurée par une équipe de RFs. Ils sont chargés de remplir
les frigos, de réceptionner les commandes, de veiller à la propreté du Foyer et de
vider les consignes/poubelles (en veillant à ce que les déchets soient triés). Le choix
des nouveaux RFs par cooptation des RFs en place puis par accord du BDE semble
être la méthode la plus appropriée. Le renouvellement régulier des RFs a permis de
garder des RFs motivés tout au long de l'année. Néanmoins, dans la pratique, seule
une partie des RFs font le travail pour lequel ils se sont engagés.
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5.2 Fréquentation

Cette année encore le Foyer est très fréquenté, par les primo-arrivants comme par
les habitués (élèves et étudiants en Master, thésards et chercheurs). Les événements
organisés par les associations et RFs au Foyer ont toujours beaucoup de succès, et
permettent de faire connaître ce lieu de détente et de convivialité. L'ouverture en
continu du Foyer est un vrai avantage, le rendant accessible à un grand nombre de
gens et pour des raisons variables. Ainsi, le Foyer est aussi bien fréquenté à 10h entre
deux cours, que le midi ou encore le dimanche.

5.3 Bilan sur les vols

Il y a deux ans un co�re fort a été installé dans la réserve du Foyer a�n de pallier
certains problèmes de vols. Aucun problème de vol direct d'argent n'est à déplorer
cette année.
Cependant on peut recenser de nombreux vols en nature (plusieurs centaines de
produits), mais ce chi�re est di�cile à évaluer avec précision car de nombreuses per-
sonnes payent en liquide et oublient de marquer leur consommation sur l'ordinateur.

6 La K-Fét

La K-fêt est un lieu de détente situé au rez-de-chaussée du hall A de la résidence
Descartes. La vente de cafés, boissons et snacks y est assurée deux fois par jour du
lundi au vendredi, le midi et le soir, permanences durant lesquelles la consultation
et l'emprunt d'un grand choix de BDs également disponible.
Au cours de ce mandat 2014-2015, la gestion de la K-fêt était assurée par Adel
Cheriet et une équipe de � K-fêt Boys and Girls � (KGB).

6.1 Organisation de l'équipe

Étant donné que la charge de respo K-fêt concentrait auparavant presque toutes
les facettes de la gestion du lieu face aux KGB dont la responsabilité était limitée
au service, la structure a donc été refaite. Le respo K-fêt du BDE s'occupait dé-
sormais de la gestion des plannings et des �nances, tandis que les di�érentes autres
charges étaient réparties entre les KGB : communication, gestion des bières, gestion
des boissons chaudes, gestion des miam's et des produits d'entretien.

Il fut un peu di�cile de retrouver des KGB durant la deuxième partie du mandat,
c'est-à-dire à la rentrée 2014 car il y eut beaucoup de départs à l'étranger. Par
ailleurs, il faut attirer l'attention du prochain respo K-fêt sur le fait que le phénomène
se reproduira avec plus d'importance à la rentrée 2015, car la quasi-totalité des KGB
(hormis deux) seront partis. L'équipe est cependant restée motivée durant tout le
mandat.
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6.2 Fréquentation

Si la fréquentation de la K-fêt avait gagné en importance lors de la première par-
tie de mandat, elle fut fréquentée à une moindre mesure durant sa seconde partie.
Les utilisateurs de la K-fêt sont davantage des habitués, notamment le midi. L'aug-
mentation de la fréquentation du lieu le soir peut se faire par un meilleur respect
des permanence du soir, chose qui n'a pas toujours été faite.

6.3 Les nouveautés

Trois choses ont été apportées à la K-fêt, ce qui a permis de redynamiser le lieu
durant la première partie. On peut déplorer le fait que ces trois choses n'ont pu être
toutes poursuivies durant la seconde partie du mandat.

La principale innovation reposait sur l'introduction du concept de � before en K-
fêt �, pratique trop peu usitée durant la seconde partie du mandat. Le BDE Bongo
s'était fortement plaint et avait fait remarquer dans son bilan que la K-fêt était
trop souvent occupée en marge des soirées du jeudi soir, donnant lieu à de vraies
� contre-soirées � et laissant la salle dans un état déplorable à la �n. Les � befores �
permettaient au moins de faire cesser le phénomène. Si la pratique n'a pas souvent
été poursuivie durant la deuxième partie de mandat, on remarque que la K-fêt n'a
pas tellement servie de lieu de contre-soirées, sauf de rares exceptions promptement
corrigées par les membres du BDE.

Le concept de � bière du mois � constituait la seconde innovation, en comman-
dant une bière atypique chaque mois à un prix raisonnable. La pratique avait perduré
jusqu'au mois de septembre, et n'a repris qu'à partir de la �n-février. Tout comme
le � before K-fêt �, le concept des bières du mois est sans doute un des éléments qui
ont permis de dynamiser la ce lieu autant que possible.

Le BDE Kraken avait décidé de faire des repas en k-fêt en première partie de
mandat, pratique qui avait été arrêtée en seconde partie de mandat. Le principe re-
posait sur l'idée de rassembler les gens autour d'un rzpas partagé, a�n de dynamiser
et populariser la K-fêt.

Une nouvelle sono apportée par un extérieur du BDE (Quentin Ehlinger) a permis
de renouveler la qualité du son en K-fêt, et notamment avec une nouvelle prise jack
dont la défectuosité du précédent avait donné lieu à des réquisitions de la part des
utilisateurs de la K-fêt.

6.4 Problèmes rencontrés

Vols La K-fêt semble avoir connu plusieurs vols, notamment à la rentrée de dé-
cembre. Il semble que ça soit le seul connu de cette importance durant ce mandat,
même si la somme ne devait sans doute pas dépasser unes soixante-dizaine d'euros.
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L'équipe a donc très vite décidé de mettre la caisse en lieu sûr durant les weekends et
vacances. L'équipe KGB met cependant en garde le futur respo K-fêt sur la fragilité
de la caisse et sur la possibilité de vols ultérieurs.

Machine à café La machine a connu depuis longtemps des problèmes de défec-
tuosité, et cela a empiré au cours du mandat. Si nous n'avons pu envisager l'achat
d'une nouvelle machine (ce qui devra être gardé à l'esprit), des réparations ont été
apportées. La machine est fortement susceptible de retomber en panne, au vu de
son ancienneté.

Non-rangement suite aux soirées L'équipe KGB a fait sensiblement com-
prendre son énervement du fait que, suite à quelques soirées, la K-fêt se soit retrouvée
dans un état de saleté avancé. Suite à la répétition du phénomène sur plusieurs se-
maines, l'équipe en était venue pendant un temps à fermer la K-fêt dans l'attente
d'un nettoyage des organisateurs.

Porte de sortie La �abilité de la porte de sortie donnant directement sur l'ex-
térieur laisse à douter, dans la mesure où il est possible, avec quelques e�orts, de
l ?ouvrir avec une simple carte bleue...la K-fêt peut dès lors être sous la menace de
vols. Il faudra peut-être envisager de trouver une solution au problème.

7 Communication

La communication du BDE a cette année été assurée en tandem par Adrien Néri
et Charlotte Durand, selon une répartition des rôles plus ou moins déterminée. De
façon générale, Adrien Néri était en charge de La Tartine, de l'a�chage et des rela-
tions avec la Fédération des Associations de l'ENS Lyon, alors que Charlotte Durand
s'occupait de la liste de di�usion, de la page facebook et du site du BDE (en coopé-
ration avec le respo Geek). C'est une évolution par rapport au mandat du précédent
Bureau des Élèves, où la communication était assurée par une seule personne. La
charge de travail étant assez considérable, la division entre deux personnes a été
plutôt e�cace et bienvenue.

La communication de l'association est passée majoritairement par 6 voies : l'a�-
chage, la liste de di�usion di�usion.bde@ens-lyon.fr (qui regroupe tous les adhérents
de l'association), Facebook, le site internet du BDE, le site internet de la FAENSL
et le journal du BDE (La Tartine). La communication semble être équitablement
répartie sur les deux sites, avec à chaque fois des a�ches en Descartes et en Monod.

7.1 Liste de di�usion

Il existe deux types de di�usion : les di�usions hebdomadaires rédigées et envoyées
en début semaine par Charlotte Durand, et les di�usions exceptionnelles, souvent
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rédigées par les membres du BDE concernés par le contenu de la di�usion, et validées
par un des deux modérateurs, Adrien Néri ou Charlotte Durand.

Di�usion hebdomadaire

Chaque semaine, cette di�usion a pour but de présenter à nos adhérents l'en-
semble des activités auxquelles ils peuvent prendre part en tant qu'adhérents de
l'association. Y sont donc listés et décrits en détails (lieu, horaires, contenu, éven-
tuel prix) les di�érentes activités mise en place par le bureau : l'activité des clubs,
les traditionnelles soirées BDE du jeudi soir, les Club'Ouf, les événements spéciaux
qui ont lieu une fois dans l'année, tels les Festivals (Garden Party, Con�uENS) ou
les événements inter-école (InterENS culturels, InterLudes, etc), dont le BDE est en
charge de la vente des places et du transport. Une nouvelle partie a été mise en place
dans la di�usion hebdomadaire : la partie � Et aussi �, dans laquelle n'apparaissent
pas les événements de la semaine, mais les événements à venir (comme la mise en
vente des places pour les di�érents InterENS listés plus haut), les messages venant
d'autres associations ou organismes de l'École (la CSE, par exemple, a souvent re-
court à cette voie de communication), les messages particuliers de certains élèves qui
ont une place pertinente dans la di�usion (appel à la création de club, sponsorisation
de la soirée Vieux, etc). La pertinence de ces apparitions ponctuelles, aussi bien des
associations que des particuliers, reste à déterminer par les modérateurs de la liste,
ainsi que par l'ensemble de l'équipe BDE. Reçus par tous les adhérents directement
dans leur boite mail, on pourrait penser que cette liste de di�usion est le moyen
le plus e�cace pour communiquer directement avec nos adhérents. Néanmoins, on
constate au cours de l'année que, à cause du nombre considérable de mails reçus par
chacun, la liste passe souvent inaperçue pour les élèves qui n'ont pas pris l'habitude
de la lire. L'autre critique que l'on pourrait émettre par rapport à ce medium, c'est
que les clubs eux-mêmes (à l'exception de certains très actifs comme le Ciné Club,
le Club Japon et le Club ENvertS) pensent rarement à relayer l'information de leurs
activités et à en demander la di�usion. C'est donc un problème qui serait sans doute
à régler en interne. Le point a été abordé plusieurs fois au cours du mandat, et mal-
gré l'insistance de notre Responsable Club, Hugo Pantecouteau, certains Clubs ne
pensent pas toujours à envoyer un message à la liste de di�usion. Il convient de noter
que la communication de leurs activités via la liste de di�usion BDE n'est pas obli-
gatoire du tout, mais c'est un medium d'une grande portée qui serait dommage de
négliger. Une solution proposée par Sabine Cardona serait d'inscrire les responsables
de la communication sur la liste de la Tartine, car les Clubs pensent plus souvent à
y relayer leur information.

Di�usion exceptionnelle

Beaucoup plus rares que les di�usions hebdomadaires, comme leur nom l'indique,
les di�usions exceptionnelles servent à mettre l'accent sur un événement particuliè-
rement important (résultats d'élections, informations importantes pour le Week-End
d'Intégration, etc.) ou faire un rappel.
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7.2 A�chage

L'a�che est l'un des moyens de communication les plus répandus sur les deux
sites de l'ENSL. Il a pour objectif d'augmenter la visibilité des événements par le
biais d'a�ches qui en résument très rapidement les principales informations. Ainsi
par un simple coup d'÷il, il doit être possible d'avoir accès à toutes ces informations
(majoritairement : type d'événement, lieu, date, heure, prix éventuel). Il est impor-
tant que l'a�chage ait lieu sur les deux sites de l'ENSL pour que tout les étudiants
puissent béné�cier de la communication.
En ce qui concerne les endroits où il est possible de poser des a�ches, il existe des
panneaux spéci�ques à ne pas rater et des lieux clés dans lesquels l'a�chage peut
être très important pour augmenter la visibilité d'un événement, lieux de grande
a�uence lors des diverses pauses au cours de la journée (typiquement : les halls,
les résidences, le Foyer et la KFêt). La convention d'a�chage a été respectée au
maximum, sauf au cours de quelques séances d'a�chage où cette activité avait été
déléguée à d'autres membres du BDE qui n'étaient pas forcément au courant de cela.

Les problèmes rencontrés au cours de notre mandat a été le délai d'a�chage
avant un événement. En e�et, le délai optimal pour faire de la communication était
d'environ une semaine. Cependant nous nous sommes retrouvés à plusieurs reprises
à devoir a�cher seulement deux à trois jours avant un événement car les a�ches
n'avaient pas été éditées avant cela. Ce point a été soulevé à plusieurs reprises au
cours des réunions BDE, mais aucun changement n'a été observé vis à vis de cela.

Un autre point très important en rapport avec l'activité d'a�chage, est le désa�-
chage. En e�et, lorsqu'un événement est passé, il est nécessaire d'enlever les a�ches
qui le concerne. Le respect de la convention d'a�chage permet d'éviter de laisser
des morceaux de scotchs contre les murs ou les vitres, ce facilite grandement le tra-
vail de désa�chage. Les a�ches décrochées étaient déposées dans une poubelle de
matériaux recyclables pour éviter tout gaspillage.

7.3 Page Facebook

La circulation des informations via Facebook s'est encore développé par rapport
au mandat des Bongos (désormais 441 mentions �� J'aime � par rapport à 374, pour
l'année précédente). L'utilisation peut se résumer à la création d'événements liés à
la page pour chaque grosse activité du BDE (soirée hebdomadaire, Club'Ouf, Gala,
Festivals, etc.) ainsi qu'à la di�usion de courts messages d'informations, comme
l'arrivée de commandes (pulls de l'école, livraisons de divers clubs, mise en ligne de
photos, etc.) L'information des Clubs peut aussi y être exposée, par le partage de
leur page ou de leurs événements. Les créations d'événements BDE ont été pour la
plupart réalisés par Charlotte Durand, alors que les publications ponctuelles peuvent
être réalisées par tout membre du BDE possédant les accès modérateur à la page
(principalement Adrien Néri, Mélie Cornet, Adam Khalife pour les photos, et Léo-
nard Dekens pour les partenariats).
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Ce medium n'est pas à négliger, car Facebook propose des fonctionnalités très
utiles pour la communication comme le rappel automatique des événements, la pos-
sibilité de poster des messages d'informations courts et e�caces, visibles en temps
(presque) réel par les adhérents, la possibilité de poster des commentaires (questions
pratiques, remarques...) permettant d'a�cher un échange adhérents/BDE visible par
tous.

Cependant il faut savoir que Facebook ne remplace pas les di�usions et les af-
�ches car certains adhérents n'y sont pas inscrits. En conséquence, les informations
relayées sur Facebook ne sont jamais inédites, et toujours aussi présentes dans la
liste de di�usion et/ou La Tartine et les a�ches. La communication via Facebook
englobait aussi cette année la création et la gestion d'une page pour les admissibles
aux oraux de l'ENS. Le but de cette page était de faire circuler les informations
quant à l'hébergement, les oraux, les repas gratuits cuisinés par le BDE pour les
élèves, les petits déjeuners, etc. La page a aussi permis de répondre en direct à de
nombreuses questions de la part des admissibles eux-mêmes.

7.4 Site Internet

Pendant le mandat, le site Internet a béné�cié d'une énorme mise à jour, tant
au niveau graphique que dans le contenu. La plupart des textes ont été rédigés par
Charlotte Durand et la mise en place technique, partie sans doute la plus di�cile,
a été e�ectuée par Romain Labolle. Les principales innovations résident dans la
création d'une page recensant tous nos partenariats, d'un trombinoscope descriptif
des di�érents responsables et d'un planning des activités des clubs. La présentation
des photos de soirée a aussi été repensée et améliorée.
La principale limite de ce nouveau site réside quant à elles dans la mise à jour
assez peu régulière du planning des soirées à venir. Peut être que donner les droits
aux responsables de la communication à venir pourrait régler le problème. D'autre
part, du fait de la mise à jour tardive du site (bien après la rentrée) et du fait du
manque de communication sur son existence, il ne constitue pas véritablement un
médium central dans la communication du BDE, servant surtout à nos adhérents
pour accéder à la galerie de photos.

7.5 Site de la FAENSL

Le calendrier de la Fédération des Associations de l'ENS de Lyon devait régu-
lièrement être mis à jour a�n de favoriser la communication des événements BDE à
travers leurs di�usion hebdomadaires et mensuelles. Pour cela nous étions en contact
avec le Responsable du Pôle Communication de FAENSL, Bruno Pagani. Cela était
donc réalisé à chaque fois que toutes les informations concernant un événement
étaient réunies (date, lieu et heure). Cependant, ces information pouvaient parfois
être di�ciles à acquérir car les personnes organisatrices restaient indécises. Cela po-
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sait principalement problème vis à vis des di�usions mensuelles de la FAENSL.

Cependant, malgré quelques rappels urgents de Bruno Pagani a�n de respecter
les délais, cette partie du travail de Responsable Communication a globalement bien
fonctionné.

7.6 Tartine (journal de l'École)

Le dernier aspect de la communication d'événements est la rédaction d'articles
pour la Tartine, le journal du BDE. L'idée est de rédiger un article résumant toutes
les informations concernant un événement organisé par le BDE et d'essayer de rendre
cela le plus intéressant possible. La rédaction d'articles pour récapituler les partena-
riats du BDE ou pour expliquer à qui s'adresser lorsqu'une question particulière doit
être posée aux membres du BDE, a été une nouveauté. Nous n'avons pas vraiment de
retours vis à vis de cela a�n de savoir si ça avait bien marché ou non, mais nous pen-
sons qu'il peut être intéressant de régulièrement faire des rappels en rapport avec ça.

Les plus grandes di�cultés rencontrées par le Responsable Communication en
charge de cet aspect de la communication, Adrien Néri, était de respecter les délais
d'envoi des articles, c'est à dire avant le samedi 12h. Après plusieurs rappels des
Rédacteurs en chef de la Tartine, cela a �ni par être pris en compte et ne s'est plus
trop produit pour le reste du mandat. L'autre di�culté était une fois de plus la
mauvaise coordination d'information entre les Responsables Soirées et les Respon-
sables Communications, ce qui a mené à plusieurs reprises à réaliser une � pêche
aux infos �. Une meilleure coordination des informations pourrait donc permettre
de gagner du temps lors de la rédaction des articles pour les futurs Responsables
Communications lors du prochain mandat.

8 Relations extérieures

8.1 Fédération des Associations de l'ENS de Lyon

L'adhésion à la FAENSL a été renouvelée cette année. Cette association réunit
en CA les représentants de chaque association tous les mois lors du CA.
La FAENSL a accordé une subvention de 150 e au BDE pour l'organisation de la
Garden. De plus, elle se charge de la réalisation de la plaquette Oméga et de l'enre-
gistrement des adhésions lors des deux semaines de rentrée, ce qui rend grandement
service au BDE.

8.2 Entre les ENS

Cette année, plusieurs membres des BDE des di�érentes ENS ont tenté de se
rapprocher pour créer plus de cohésion entre nos quatre écoles. L'ENS Cachan était
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représentée par Florentin Delaine, l'ENS Ulm était représentée par Aymeric From-
hertz, l'ENS Bretagne était représentée par Emmanuel Artis et l'ENS Lyon était
représentée par Raphaelle Taub.

L'objectif de ce rapprochement était de renforcer la communication des BDE
hors des périodes InterENS (sportives, culturelles, ludiques). Notre motivation prin-
cipale était que nous trouvions les contacts entre les di�érentes ENS assez maigres,
ce qui nous paraissait dommage, du fait que nous avons tous des BDE avec des ac-
tivités assez semblables, qui travaillent dans des contextes proches. Renforcer notre
communication doit permettre entre autres :

� de communiquer sur les événements de tous les BDE, ainsi, s'ils se trouvent
dans la ville d'une autre ENS, les étudiants ont la possibilité de participer à
ces événements,

� d'échanger des idées, que ce soit sur la structure associative, ou sur des idées
d'animation,

� d'échanger des expériences, que ce soit par exemple en terme de gestion d'évé-
nements (mise en commun des rapports sur l'organisation d'événements inter
sur une plateforme stable dans le temps), ou en terme de relations avec l'ad-
ministration,

� de s'informer mutuellement de nos partenariats respectifs,
� de favoriser l'esprit de cohésion entre nos di�érentes écoles.
Les moyens mis en place ont été : la création d'une liste de di�usion avec les

responsables de chaque école, ainsi que les présidents des BDE (liste hébergée par le
CRANS à Cachan), la mise en place d'un drive et la création d'un wiki (également
hébergé par le CRANS). Nous nous sommes de plus rencontrés à trois reprises durant
le mandat.
En pratique, la mise en place de ce � réseau ENS � a été assez longue. La liste de
di�usion fonctionne bien, et les écoles envoient régulièrement des mails pour poser
des questions ou donner des informations. Le drive a été assez peu utilisé, et le travail
de mise en commun des rapports reste encore à faire. Le wiki a commencé à être
rempli, mais il est toujours en construction. Nous voulions l'utiliser pour permettre
à tous les clubs intéressés de créer une page, et de partager ainsi leurs informations,
mais il se pose des questions de droits d'accès. Nous voulions aussi l'utiliser pour
décrire la structure et un historique de nos BDE respectifs. Ce wiki est un projet
intéressant, mais qui nécessite un certain travail, qui ne s'est pas fait à cause d'un
problème de temps plus que de motivation.

8.3 Via le BREI

Après une année de rupture avec le BREI, nous avons à nouveau adhéré. L'ENS
Lyon était représentée en conseil d'administration par Raphaelle Taub et a siégé à
tous les conseils d'administration du BREI pendant la durée du mandat du BDE
Kraken.
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Le BREI s'est relevé cette année de plusieurs mandats gérés avec di�culté. Le
nombre d'écoles adhérentes est passé de 2 à 12. Une journée de formation à l'associa-
tif a été organisée en décembre, dans les locaux de l'ENS. Une douzaine d'étudiants
de l'école étaient présents. Leurs retours ont été très positifs. La part de �nancement
imputable à l'ENS a été payée par la vice-présidence aux études.
Cette année, le BREI Lyon s'est prononcé en faveur de la fusion avec le BREI Saint-
Étienne. Les nouveaux statuts n'ont pas encore été votés.

8.4 Via le BNEI

Nous avons renouvelé notre adhésion au BNEI cette année. L'ENS a été repré-
sentée à l'AG de printemps du BNEI à Clermont-Ferrand par Romain Labolle et
Raphaelle Taub, et par Raphaelle Taub au Congrès à Paris. Un nouveau bureau du
BNEI a été élu au Congrès. Suite à la démission du président en cours de mandat,
un nouveau bureau a été élu, présidé par Maxime Gaudubois.
Nous avons pro�té des partenariats du BNEI pour le Gala (réduction à la SACEM)
et pour la création de pulls brodés (Casual C). Nous avons également pro�té des
conseils du pôle législatifs du BNEI pour des questions concernant les adhésions
temporaires, et du pôle vice-présidence et représentation pour les discussions autour
des déplacement des locaux associatifs.

8.5 Via le Collège des Hautes Études de Lyon Sciences

Le [CHELS] a été crée il y a peu de temps sur la demande des directions gé-
nérales/présidences des écoles qui le constituent. Le rôle du BDE en son sein y est
très mal dé�ni. O�cieusement, un Élu s'occupe de la partie formation partagée, et
un membre du BDE s'occupe de la partie initiatives étudiantes, qui correspond en
théorie à la mise en place de projets inter-associatifs entre les écoles.
Un projet d'organisation d'une journée [CHELS], basée sur le même modèle que
celle ayant eu lieu l'an dernier avait été lancé dans le courant du mois d'avril. Le
but était de faire cette journée sur l'ENS le 23 octobre. Cependant, à cause d'un
événement étudiant de grande envergure organisé par la ville de Lyon le même jour
le projet a avorté. Le planning des associations de l'ENS ne permettant pas l'organi-
sation de cette journée à l'École un autre jour, et aucune autre école ne se proposant
pour l'organiser, le projet a été dé�nitivement abandonné dans le courant du mois
de septembre. De plus, plusieurs idées de partenariat entre les écoles (possibilité de
pro�ter des cours et installations sportives, constitution de clubs communs, etc...)
avaient également été évoquées, mais sont restées sans suite.
Il s'avère qu'il est en pratique très di�cile de communiquer entre les di�érents ac-
teurs du [CHELS]. En e�et, lors des deux réunions organisées au cours de l'année
visant à mettre en relation les responsables administratifs (directeurs/présidents des
écoles) et les responsables associatifs, seul l'un des directeurs des cinq écoles s'est
présenté à l'une des deux réunions. Ce manque de communication semble freiner
énormément la réalisation d'événements ou de partenariats autres que les échanges
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de cours entre les écoles.

9 Partenariats

9.1 Partenariats ponctuels

Deux partenariats ponctuels ont été mis en place cette année :
� Faguo :Ce partenariat a permis la réalisation de commandes groupées de
chaussures, avec des réductions croissante suivant le montant de la commande
e�ectuée. Deux commandes ont été réalisées au cours du mandat ; la première
en mai 2014 (montant total de 2 625e), la deuxième en novembre 2014 (mon-
tant total de 4 000e). Le bilan de ce partenariat est très positif puisqu'il
intéresse un grand nombre de gens, l'entreprise a également o�ert des bons
d'achats, qui ont été utilisés pour la tombola du Gala. Les seuls points né-
gatifs sont la longueur du délai de livraison et les erreurs réalisées à chaque
commande.

� Stabilo : Ce partenariat a permis la réalisation d'une soirée �uo le 15/05/2014.
L'entreprise fournissait au BDE de nombreux goodies, en échange d'une place
de leur marque sur les supports de communication du BDE et de l'envoi de
photo (il faut donc faire attention au droit à l'image des participants).

9.2 Partenariats à long terme

9.2.1 LCL

Le partenariat avec la LCL, établie lors du mandat du BDE précédent, a été
conservé. Le BDE est associé à l'AS, qui se partagent les subventions. Les primes
versées sont les suivantes :

� 1 000e par palier de 15 comptes ouverts et actifs,
� 80e (+ 40e en bons d'achat) o�ert aux étudiants de l'ENS de Lyon qui ouvrent
un compte,

� de nombreux avantages pour les étudiants, notamment la carte VISA premier
à 1e par an pendant 3 ans.

Il a été remarqué lors de la lecture de la convention de partenariat que celle-ci n'était
qu'au nom du BDE, et non aux deux noms BDE et AS. La convention a donc été
réécrite, a�n d'éviter des transferts d'argents o�cieux entre les deux associations
après le versement des primes.

9.2.2 Pataterie

Ce partenariat a été mis en place au début du mois d'avril 2014. Celui-ci o�re
une réduction de 15% à toute personne a�liée ENS (et à ses accompagnateurs),
et reverse 5% du chi�re d'a�aire au BDE. Ce partenariat fonctionne bien, mais les
partenaires sont de plus en plus exigeants, et semblent vouloir en changer les clauses
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dans les mois à venir. Il faut donc rester vigilants a�n de ne pas voir les avantages
diminuer.

9.2.3 Movin'Pack

Ce partenaire à o�ert 1 000e au BDE pour le Weekend d'intégration, en échange
de l'intégration de leur logo sur les supports de communication et de la distribution
de �yers. Ce partenariat fut un échec en raison d'un défaut de communication de la
part du BDE et d'un manque d'intérêt des adhérents pour les services proposés par
l'entreprise.

9.2.4 L'Opticien de Gerland

Ce partenariat (établit en mai 2014) permet d'o�rir une réduction de 10% aux
adhérents sur les lentilles et lunettes de vue et de soleil. Celui-ci fonctionne bien et
le gérant de l'entreprise semble satisfait.

9.2.5 Ma Cantine Chic

Partenariat établi en octobre 2014, qui permet aux adhérents d'obtenir une ré-
duction de 10% sur l'addition. Ce restaurant étant peu connu des personnes de l'ENS
(malgré sa proximité), peu d'adhérents en pro�tent. Cependant le partenaire se dit
satisfait.

9.2.6 MAGE

Un partenariat avec la mutuelle MAGE a été mis en place mai 2014. Celui-ci a
permis le versement de primes ponctuelles pour des événements précis : l'accueil des
admissibles, le WEI, le Gala. Un premier engagement ponctuel avait été signé avant
l'accueil des admissibles, puis une convention générale a été établie en septembre.
Dans la seconde convention, le BDE s'engageait à faire une communication su�sante
aurpès des ses adhérents pour que la MAGE recrute 120 adhérents supplémentaires
(lui permettant de devenir sécurité sociale). Cet objectif n'a pu être atteint pour
plusieurs raisons : tout d'abord le contrat a été signé dans la précipitation juste
avant la rentrée et n'a pas été su�samment relu (le nombre d'adhérents demandés
était surdimensionné par rapport aux capacités du BDE), ensuite la communication
n'a pas été faite su�samment bien, le BDE étant déjà très occupé par l'organisation
des semaines de rentrée. La réaction d'un avenant à convention est en projet.

9.3 Communication

Au terme de ce mandat, le point souligné par le respo partenariat est la nécessité
de faire une communication fournie et répétitive au sujet des partenariats. En e�et,
il s'avère que le plus dur n'est pas de lier des partenariats mais de les faire connaitre
et de les entretenir, ce qui demande un travail régulier en étroite collaboration avec
les respo comm' et graphisme du BDE.
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10 Déplacement des locaux associatifs dans le cadre
du Plan Campus

Dans le cadre du Plan Campus, qui consiste en une rénovation quasi-complète du
site Monod de l'ENS, de nombreux locaux associatifs vont se voir déplacés à partir
de la �n de l'année 2015/début de l'année 2016. Cette décision a été annoncée aux
responsables associatifs lors de la réunion de bilan des associations le 21 octobre 2015.

Suite à cette annonce, les Élus Étudiants ainsi que les responsables associatifs
concernés (Sophie Liot pour l'AS, Jérémy Ferrand puis Antoine Pierson pour la
FAENSL et Mélie Cornet pour le BDE) ont demandé à rencontrer l'administration
de l'École a�n de pouvoir travailler avec eux sur ce dossier et de véri�er que les
demandes des étudiants et élèves seraient bien prises en compte. De nombreuses
réunions entre Élus Étudiants, représentants associatifs et administration ont été
menées de novembre à mars, et deux assemblées générales ont été convoquées par
les Élus Étudiants.
À ce jour le Président de l'ENS s'est engagé par écrit à ce que :

� le Foyer reste dans le GN de Monod
� si le Foyer venait à déménager, son implantation future se situerait au niveau
du local badge et de la salle des archives attenante,

� les activités du Foyer perdurent pendant les travaux d'aménagement du po-
tentiel futur Foyer,

� les fonds soient su�sants pour répondre aux demandes des élèves et étudiants
en terme d'aménagement et de mobilier.

Cependant, de nombreux points restent à clari�er (possibilité de garder le coin che-
minée, assurance que les dépenses pour l'aménagement du Foyer n'empièteront pas
sur les budgets associatifs globaux, etc...). De nombreuses informations manquent
encore à ce jour, ce qui va conduire ce dossier à s'étendre au moins sur toute la
période du mandat du BDE suivant. Il est très important de garder des relations
étroites avec l'administration à ce sujet a�n que le BDE puisse avoir un regard et
un mot à dire sur le devenir de ses locaux.

11 Divers

11.1 Problèmes liés aux soirées au Foyer

Depuis la première soirée de rentrée, ayant eu lieu au Foyer le 2 septembre 2014,
de nombreux problèmes sont régulièrement soulevés par le service de sécurité de
l'École. En e�et, il apparait que le coin fumeur, situé sous l'allée d'Italie, cause de
nombreuses nuisances sonores à l'égard des personnes habitant à proximité. De plus,
le fait d'être audible depuis la voie publique peut pousser des personnes extérieures
à s'introduire dans l'École.
Le premier problème a été résolu en déplaçant le coin fumeur à côté du local pou-
belle, côté recherche. Cette solution semble fonctionner puisqu'aucune plainte n'a
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été enregistrée depuis la mise en place de cette mesure. Concernant le problème
d'intrusion d'extérieurs, la sécurité a décidé de garder l'une des deux portes d'en-
trée de l'ENS fermée durant les soirées, rendant obligatoire de passer devant le PC
sécurité pour accéder au site Monod. Cette solution semble également e�cace, et
aucun incident dû à des personnes extérieurs à l'École n'a été à déplorer au cours du
mandat. De plus, il est illusoire de demander au BDE de se rendre responsable de
toutes les allées et venues dans l'École lors des soirée, le bâtiment étant également
fréquenté par des personnes totalement extérieures à ces événements.

11.2 Réservations du Foyer et de la Festive

Les réservations des locaux du BDE ont été gérées cette année par Ersi Spilio-
poulou. Ces réservations peuvent être faites aussi bien par une autre association
que par un enseignant/chercheur(dans le cadredes écoles d'été par exemple) ou par
un particulier (dans le cadre d'un pot de thèse). Ces demandes doivent être faites
impérativement au minimum 10 jours à l'avance, a�n que l'administration puisse la
valider. De plus, lors d'une réservation autre que par une association la signature
d'un contrat entre les deux parties et le dépôt d'un chèque de caution est nécessaire.
En�n, comme évoqué à la �n du mandat précédent, la Direction Générale des Ser-
vices n'autorise plus les soirées à caractère privé (anniversaire, mariage, etc...).

11.3 Vol de caisse

Un vol a été constaté au sein du local BDE dans la nuit du 17 au 18 avril 2014.
La caisse, qui se trouvait dans un placard fermé à clef, a été sortie et forcée, son
contenu vidé. Le montant des pertes a été estimé à une cinquantaine d'euros, le
BDE ayant pris l'habitude de ne garder que très peu de sous hors du co�re depuis
les nombreux vols ayant eu lieu l'année précédente. Une plainte a été déposée au
commissariat du 7ème. Suite à cet incident la sécurité de l'École a proposé la mise en
place de caméras de sécurité pour éviter ce genre de problèmes. Malgré la réticence
du BDE à de telles mesures l'administration semblait intransigeante. Cependant,
aucune installation de ce genre n'a encore été réalisée.

11.4 Soirée de passation BDEs Bongo-Kraken

La soirée de passation, qui s'est déroulée le jeudi 13 mars 2014 a eu d'importantes
incidences sur les premières relations entre le nouveau BDE et l'administration de
l'École. En e�et, un usage abusif de décorations visant à dégrader le Foyer par les
participants ainsi que par l'ancien BDE a fortement déplu à l'administration de
l'École, ce qui a donné lieu à une convocation du BDE par le Vice-Président aux
Études et par le Directeur Général des Services. La demande de mesures telles que
la fermeture systématique du Foyer après chaque soirée ont été formulées.
Cet incident a de plus été accentué par l'occurrence d'une soirée sauvage au Foyer le
jour suivant la passation, car l'administration de l'École a tenu le BDE responsable
de l'état de saleté avancée du Foyer constaté le lendemain.
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11.5 Soutien de la liste CROUS � Game of CROUS �

Suite à la proposition de l'un des membres de la liste, le BDE a signé un engage-
ment de soutien à la liste � Game of CROUS �. Cette décision aurait due être prise
après avoir entendu l'avis des adhérents, ce qui n'a pas été le cas. Dans l'impossibi-
lité de se rétracter le BDE a demandé à ce que son logo n'apparaisse sur aucun des
supports de communication de la liste, même si le nom du BDE Kraken est quand
même resté sur la liste de soutiens o�ciels.
Le BDE tient à s'excuser auprès de ses adhérents de son erreur, et invite fortement
les BDE suivants à rester vigilants sur ce genre de demandes.

11.6 Réfection du bar de la salle Festive

L'état du bar de la Festive devenant de plus en plus dangereux et dur à gérer
(détachement des modules, bois gondolé par l'humidité, etc...) le BDE a demandé à
la Direction des Patrimoines et Moyens Généraux en avril 2014 la réalisation d'un
devis par l'École dans le but de construire un nouveau bar. Ce devis a été obtenu et
présenté à la Vice-Présidente aux Études ainsi qu'au Directeur Général des Services
en septembre. L'administration a pris la décision de subventionner en totalité la
réalisation d'un nouveau bar, qui sera semblable à celui déjà présent en KFét. Les
travaux commenceront en avril 2015.

11.7 Grand ménage des listes de di�usions attribuées à l'as-
sociatif

Les créations de listes de di�usions étudiantes (listes reliées à des associations en
ce qui nous concerne) ont été bloquées par l'administration pendant environ 4 mois.
En e�et, les créations étaient bloquées dans l'attente de directives de suppressions
et de réorganisations des listes par chaque association. Ces directives ont été remises
au mois de février et les créations sont donc débloquées depuis.

32


	Composition du bureau
	Quelques chiffres concernant le Bureau des Élèves
	Événements
	Soirée de la Saint Patrick
	InterENS Culturelles
	Gala du Club Rock
	Garden Party
	Accueil des admissibles
	Semaines de rentrée
	Programmme des semaines de rentrée
	Passeport de rentrée
	Cocktail de rentrée
	Jeu de Piste
	Soirée Safari
	Brunch de rentrée
	Soirée Clubs
	Soirées non-organisées par le BdE

	Weekend d'intégration
	InterDéps
	Après-midi de Noël
	Bal de Noël
	InterENS Ludiques
	Grand Gala Annuel de l'ENS de Lyon
	ConfluENS
	Campagnes BDE
	Soirées Hebdomadaires organisées par le BDE
	Club'Oufs
	Repas K-Fét
	Soirée Jeux-Vidéo
	Projections du lundi soir
	Nuits autour d'une grande saga

	Les Clubs
	Évolution des clubs
	 Présentation des clubs et soirée des clubs
	Tartine
	Zicbis
	Budget
	Estimation de l'attrait d'un club avant sa création ?

	Le Foyer
	L'équipe des "Respos Foyer" (RFs)
	Fréquentation
	Bilan sur les vols

	La K-Fét
	Organisation de l'équipe
	Fréquentation
	Les nouveautés
	Problèmes rencontrés

	Communication
	Liste de diffusion
	Affichage
	Page Facebook
	Site Internet
	Site de la FAENSL
	Tartine (journal de l'École)

	Relations extérieures
	Fédération des Associations de l'ENS de Lyon
	Entre les ENS
	Via le BREI
	Via le BNEI
	Via le Collège des Hautes Études de Lyon Sciences

	Partenariats
	Partenariats ponctuels
	Partenariats à long terme
	LCL
	Pataterie
	Movin'Pack
	L'Opticien de Gerland
	Ma Cantine Chic
	MAGE

	Communication

	Déplacement des locaux associatifs dans le cadre du Plan Campus
	Divers
	 Problèmes liés aux soirées au Foyer
	Réservations du Foyer et de la Festive
	Vol de caisse
	Soirée de passation BDEs Bongo-Kraken
	Soutien de la liste CROUS "Game of CROUS"
	Réfection du bar de la salle Festive
	Grand ménage des listes de diffusions attribuées à l'associatif


